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PROGRAMMI E PROGETTI 
 

Per concludere si riportano le principali attività previste per i settori presenti in comune, 
mentre per quelli trasferiti in Unione si rimanda alla documentazione allegata al bilancio di 
previsione di quest’ultima. 
 
SETTORE SEGRETERIA GENERALE E RELAZIONI ESTERNE 
 
UFFICIO ELETTORALE 
L'andamento e la distribuzione demografica sul territorio hanno determinato, in questi 
ultimi anni, un progressivo squilibrio numerico nel corpo elettorale assegnato alle 8 sezioni 
istituite nel comune, sicché alcune di queste sono sensibilmente più numerose di altre. Si 
tratta dunque di riequilibrare la consistenza numerica delle sezioni, tenendo conto del 
presumibile sviluppo urbanistico delle differenti aree urbane. L'Ufficio elettorale ed il 
settore tecnico effettueranno le necessarie valutazioni; il primo provvederà agli 
spostamenti del caso ed ai relativi adempimenti amministrativi (revisioni liste e consegna 
tessere elettorali aggiornate). 
 
Stato di attuazione al 30 settembre 
L'Uff. tecnico ha già approntato il software in uso dotandolo delle informazioni che 
permettono individuare e visualizzare cartograficamente l'estensione delle sezioni 
elettorali. Esso contiene i dati relativi ai numeri civici ed ai residenti. In ottobre è 
programmato apposito incontro tra l'Ufficio elettorale l'Ufficio tecnico per definire concrete 
ipotesi di “spostamento” di porzioni di territorio e relativi residenti da una sezione elettorale 
all'altra, al fine di riequilibrare la consistenza numerica degli elettori fra le sezioni 
medesime. Dopo, ossia in occasione della 2° revisione semestrale delle liste elettorali, che 
dovrebbe concludersi nella prima metà di dicembre 2015, si formalizzerà il nuovo assetto. 
 
VERIFICA FINALE AL 31/12/2015 
Il progetto è stato compiutamente realizzato nella sua versione modificata con delibera di 
Giunta comunale n. 80 del 2 dicembre 2015. Al termine del lavoro sono state elaborate le 
seguenti tabelle che evidenziano un ritrovato equilibrio numero degli elettori fra le sezioni. 

 

RIEPILOGO 
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UFFICIO DI STATO CIVILE 
A seguito dell’introduzione della nuova normativa in materia di separazione consensuale e 
divorzio (DL 132/2014 e L 162/2014) sono previsti corsi di studio e formazione per gli 
addetti 
 
Stato di attuazione al 30 settembre 
Nel corso dei mesi precedenti gli ufficiali di stato civile hanno preso parte a specifici corsi 
di formazione ed approfondimento (3 iniziative formative, per complessive 4 
partecipazioni) per affrontare i diversi aspetti relativi alle nuove modalità di 
separazione/divorzio introdotte dalla normativa. In tutto sono stati affrontati 10 casi, tra 
accordi di separazione e accordi di divorzio di fronte all'ufficiale di stato civile. 
 
STATO DI ATTUAZIONE AL 31/12/2015: 
Oltre alle iniziative già espletate a tutto il 30 settembre, da ottobre a dicembre entrambi gli 
ufficiali di stato civile hanno preso parte ad un altro evento formativo. Pertanto, 
complessivamente, nel corso del 2015 gli operatori interessati hanno partecipato a 4 
iniziative formative, per complessive 6 partecipazioni. 
 
UFFICIO SEGRETERIA 
In attuazione al D.Lgs. 33/2013 già a decorrere dall’anno 2013 il servizio Segreteria carica, 
sul portale Amministrazione Trasparente, i documenti, le informazioni e i dati concernenti 
l’organizzazione e l’attività dell’Amministrazione, predisposti in conformità a specifiche 
regole tecniche; detto adempimento, che deve realizzarsi in modo permanente, va attuato 
assicurandosi che i dati caricati siano integri, completi ed omogenei e, non da ultimo, 
costantemente aggiornati. 
 
Stato di attuazione al 30 settembre 
Per quanto riguarda l’anno 2015, al 30/09/2015 i dati caricati, sul portale di riferimento, 
risultano essere abbondantemente superiori alle 200 unità. 
 
VERIFICA FINALE AL 31/12/2015: 
Gli uffici comunali sono costantemente impegnati ad inserire i dati previsti per legge, quasi 
quotidianamente. L’ufficio segreteria, in particolare, è stato occupato ad aggiornare i dati 
relativi alle categorie denominate “Disposizioni generali”, “Organizzazione”, “Consulenti e 
collaboratori”, “Personale”, “Provvedimenti”, “Bandi di gara e contratti” ed “Altri contenuti”. 
Se si fa una stima del numero di variazioni e di inserimenti caricati, solo riferiti alle 
categorie sopra citate, il valore al 31/12/15 è di 232. Preme esplicitare che se le sezioni 
vengono aggiornate in corso d’anno con regolarità (come in questo caso) a fine anno 
l’impegno dedicato alla piattaforma web diventa residuale; questa è la motivazione per cui 
il numero degli inserimenti effettuati dal 01/10/15 al 31/12/15 non è consistente come 
quelli rilevati al 30/09/2015. 
 
Dall’anno 2012, a seguito del trasferimento della funzione del Personale all’Unione delle 
Terre d’argine, vengono predisposti i modelli contributivi (PA04, mod. 98, certificati di 
servizio) dei dipendenti in servizio fino al 31/12/2005, per dar modo al servizio Risorse 
Umane dell’Unione di certificare e/o integrare i fascicoli personali dei dipendenti. Tale 
obiettivo ha carattere pluriennale e viene realizzato anche nel 2015 dalla dipendente che 
fino al 31/12/2011 ha seguito l’ufficio Personale. 
 
Stato di attuazione al 30 settembre 
Rispetto agli anni passati, però, nell’anno 2015 il progetto è stato ridefinito suddividendolo 
in due filoni: 
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1. analisi, ricerca e scansione della documentazione finalizzata all’emissione dei modelli 
previdenziali (PA04 o Mod. 98) dei dipendenti comunali, utile ai fini pensionistici; 
2. analisi, ricerca e scansione della documentazione finalizzata all’emissione dei certificati 
di servizio dei dipendenti comunali, per motivi diversi da quelli pensionistici. 
La dipendente del Servizio Segreteria svolge, quindi, un’attività finalizzata prettamente 
all’esame, ricostruzione e digitalizzazione della documentazione da trasmettere allo Studio 
Naldi di Bologna (per l’emissione dei modelli PA04 o Mod. 98, affidatario del servizio dal 
01/01/2015) o al servizio Personale dell’Unione Terre d’Argine (per l’emissione dei 
certificati di servizio). 
Per quanto riguarda l’anno 2015, al 30/09/2015 i dati trasmessi sono: 
n. 12 (rispetto ai 15 stimati nell’anno) allo Studio Naldi di Bologna; 
n. 17 (rispetto ai 15 stimati nell’anno) al Servizio Personale dell’Unione Terre d’Argine. 
 
VERIFICA FINALE AL 31/12/2015:  
Sono state evase le richieste più urgenti. Al 31/12/15 i modelli trasmessi allo Studio Naldi 
erano n. 15, mentre le pratiche trasmesse al Servizio Personale dell’Unione Terre d’Argine 
erano n. 28.  
Si precisa che da ottobre 2014 la dipendente dell’ufficio segreteria si occupa, oltre che 
delle funzioni proprie del servizio al quale è assegnata, anche del caricamento dei dati 
relativi alla Trasparenza e, a seguito di mobilità di un dipendente assegnato al servizio 
commercio, anche dei procedimenti finalizzati all’emissione di autorizzazioni per lo 
svolgimento di manifestazioni pubbliche e sportive e di occupazioni di suolo pubblico. 
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SETTORE SERVIZI FINANZIARI 
 
 
Recupero evasione 
Terminato il grosso dell’attività di recupero evasione sull’ICI si passerà ora all’attività 
relativa all’IMU e alla TASI. L’operazione risulterà particolarmente onerosa riguardando un 
triennio (2012-2014) interessato da continue modifiche normative. 
Si prevede anche l’inizio dell’attività di recupero sulla TARES 2013 e TARI 2014. 
 
Stato di attuazione al 30 settembre 
IMU: con riferimento al 2012 e al 2013, risultano emessi 102 avvisi di accertamento IMU 
per un importo totale di 332.711,89 euro. 
TARES: sono stati emessi 244 avvisi per 120.728,00 euro.  
 
Stato di attuazione finale 
IMU: sono stati emessi 185 avvisi per 461.322,00 euro. Di questi 11 sono stati rettificati, 
10 annullati e per 1 è iniziato un contenzioso.  
 
Riscossione coattiva 
Ci si augura che nel 2015 si fermi l’incertezza normativa sulla materia permettendo al 
nostro ente di condividere con gli altri comuni aderenti all'Unione delle Terre d'argine quale 
forma di gestione seguire. 
 
Stato di attuazione al 30 settembre 
Si prevede l’indizione di una gara congiunta dei comuni aderenti all’Unione delle Terre 
di’argine per l’affidamento a terzi del servizio di riscossione. 
 
Contabilità armonizzata 
Nel corso del 2015 l’ente deve: 
- affiancare i nuovi schemi di bilancio di previsione e di rendiconto  per missioni e 
programmi (con funzioni conoscitive) agli schemi di bilancio annuale e pluriennale e di 
rendiconto adottati nel 2014, che conservano la funzione autorizzatoria e valore giuridico 
ai fini della rendicontazione; 
- eseguire il riaccertamento straordinario dei residui attivi e passivi, in parallelo al 
riaccertamento ordinario ai fini del rendiconto 2014; 
 
Sono inoltre da avviare le attività necessarie per attuare gli adempimenti rinviati al 2016, 
con particolare riferimento a: 
- l’aggiornamento delle procedure informatiche necessarie per la contabilità economico 
patrimoniale; 
- l’aggiornamento dell’inventario; 
- la codifica del’inventario secondo il piano patrimoniale del piano dei conti integrato 
(allegato n. 6 al DLgs 118/2011); 
- la valutazione delle voci dell’attivo e del passivo nel rispetto del principio applicato della 
contabilità economico patrimoniale; 
- la ricognizione del perimetro del gruppo amministrazione pubblica ai fini del bilancio 
consolidato. 
 
Stato di attuazione al 30 settembre 
Il riaccertamento straordinario è stato approvato con deliberazione della giunta comunale 
n. 21 del 29/04/2015. 
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Unione 
Si procederà con lo studio di fattibilità per il passaggio in Unione dei servizi finanziari 
(ragioneria, economato, tributi) o parte di essi, tenendo conto anche dell’evoluzione 
normativa sulla centrale unica di committenza. 

 
 
Polizia mortuaria 
 
Operazioni 
Nella prima parte dell'anno si prevede di eseguire le operazioni di esumazione ordinaria 
per un campo da 99 fosse nel cimitero del capoluogo. 
Terminata questa attività si riprenderanno le operazioni di estumulazione ordinaria nel 
cimitero capoluogo (ferme all'annualità 2012) e nei cimiteri frazionali. 
 
Regolamento 
Occorre valutare le modifiche al regolamento al fine di definire le posizioni delle tombe di 
famiglia prive di concessione. 
 
Stato di attuazione al 30 settembre 
Le operazioni di esumazione ordinaria nel cimitero del capoluogo si sono svolte 
regolarmente nel mese di marzo. Successivamente si sono contattati i titolari delle 
concessioni scadute nel 2014 nei cimiteri frazionali e di una prima parte di quelle del 
cimitero capoluogo scadute nel 2012. Le operazioni di estumulazione sono previste in 
autunno. 
Si è continuata l’attività istruttoria relativa alle tombe di famiglia prive di concessione. 
 

Stato di attuazione finale 
Nella parte finale dell’anno si sono effettuate i rinnovi o le operazioni di estumulazione 
relative alle concessioni scadute nel 2014 nei cimiteri frazionali. Per il cimitero capoluogo 
le concessioni 2012 scadute non rinnovate o non cessate sono passate da 55 a 9. 
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SETTORE SERVIZI AL TERRITORIO 
 
PROGRAMMAZIONE TERRITORIALE ED OPERE PUBBLICHE 
 
Le incertezze economico-finanziarie che interesseranno anche l'anno 2015 non 
permettono di programmare in maniera puntuale e certa gli interventi previsti, pertanto si 
punterà a investire sulla progettualità, in modo da non farsi trovare impreparati a fronte 
della possibilità di impiego di risorse finanziarie e poter accedere a eventuali bandi di 
finanziamento. 
Si continuerà comunque nel mantenimento e nella miglioria delle strutture fondamentali e 
di maggiore fruizione presenti sul territorio comunale, intervenendo in via prioritaria su 
criticità che possono compromettere la sicurezza dei cittadini. 
 
Programmazione territoriale: PSC e POC 
 
Il 15 dicembre 2014 vede l'approvazione del Piano Strutturale Comunale insieme al 
Regolamento Urbanistico Edilizio. La volontà politica è quella di chiudere un percorso 
aperto da troppo tempo, per poter successivamente passare, nel 2015, all'approvazione 
dello strumento attuativo, il Piano Operativo Comunale, che regolamenterà le reali azioni 
urbanistiche dei prossimi cinque anni. Per arrivare alla sua stesura è necessario 
perfezionare preliminarmente gli accordi con le proprietà delle aree, in attuazione delle 
previsioni dettate in merito dal Consiglio Comunale e dal PSC. Attiveremo parimenti un 
percorso partecipativo che porti alla definizione di un POC il più possibile condiviso e frutto 
di una visione sistemica della nostra comunità e del nostro territorio. 
Occorrerà inoltre, a corredo del RUE approvato, predisporre i documenti attuativi che il 
RUE stesso demanda ad atti tecnici separati, quali la regolamentazione di procedimenti 
per l'ottenimento dei titoli abilitativi edilizi, le modalità di controllo delle opere, la 
monetizzazione delle dotazioni. 
Nel POC includeremo anche la possibilità di realizzare la rotatoria lungo via S. Martino 
all'incrocio con via Fornace e via Reggio, in sinergia economica con il nuovo Ente 
Provinciale. 
 
 
Stato d’attuazione al 30 settembre 
Il 29 dicembre 2014 vede l'approvazione del Piano Strutturale Comunale. 
La delibera di approvazione del Regolamento Urbanistico Edilizio del 29 dicembre 2015 è 
stata revocata ed è stato necessario procedere alla riapprovazione il 30 gennaio 2015, a 
causa di errore materiale; successivamente è stato necessario produrre in materia 
urbanistica le seguenti deliberazioni: 
- delibera di Consiglio n. 5 del 26 febbraio 2015, di concessione di deroga per 

l'ampliamento della FRUIT MODENA GROUP; 
- delibera di Consiglio n. 6 del 26 febbraio 2015, di concessione di deroga per 

l'ampliamento della EMILIANA SERBATOI; 
- delibera della Giunta Comunale n. 16 del 22 aprile 2015, di approvazione dell'accordo 

ai sensi dell'articolo 11 della legge 241/90 per la sistemazione della piazza/parcheggio 
di Via Di Vittorio, per l'apertura di struttura commerciale; 

- delibera di Consiglio Comunale n. 28 del 28 maggio 2015, adozione della prima 
variante normativa al RUE; 

- delibera di Consiglio n. 44 del 30 luglio 2015, di autorizzazione alla presentazione di 
variante di iniziativa privata a Piano Particolareggiato; 

Nel mese di Settembre – prevista la deliberazione nella seduta di Consiglio di ottobre 2015 
– si sono predisposti gli atti di approvazione di una ulteriore deroga per la realizzazione di 
struttura diurna di accoglienza anziani, e di approvazione della Variante Normativa di RUE 
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adottata a Maggio. 
Inoltre, rispetto all’ultimo punto del presente paragrafo, nella prima parte dell’anno 2015 si 
è concretizzata la possibilità di realizzazione della Rotatoria lungo Via San martino 
all’incrocio con Via Fornace e Via Reggio attraverso un procedimento estraneo al POC, e 
l’ufficio ha quindi seguito le trattative e gli accordi finalizzati alla predisposizione di 
apposito Accordo di Programma coi soggetti privati interessati. 
Si è inoltre reso necessario gestire, unitamente ai legali dell’amministrazione, tre ricorsi 
avverso gli strumenti urbanistici, attualmente pendenti. 
Tutto ciò ha comportato il mancato avvio delle procedure dei predisposizione del POC, 
che sono comunque in programma per i mesi di novembre/dicembre. 
 
Stato d’attuazione al 31.12.2015 
Sono state tutte esaminate le istanze pervenute con relativa fase istruttoria per esprimere 
una valutazione adeguata e successivamente produrre i seguenti atti amministrativi: 
- delibera del Consiglio Comunale n. 53 del 28/10/2015 con la quale si è concessa 

deroga per la realizzazione di Centro Diurno per Anziani in Via Bonaccini/Via Lelli; 
Contemporaneamente si è evidenziata la necessità di apportare alcune varianti al RUE 
per permettere di accogliere istanze ritenute opportune da parte dell’Amministrazione, 
producendo i seguenti atti: 
- delibera del Consiglio Comunale n. 52 del 28/10/2015 che approva la prima Variante 

Normativa al RUE, con la relativa istruttoria per le controdeduzioni; 
 
Nei mesi di novembre e dicembre sono proseguiti gli incontri con la Provincia di Modena e 
gli altri soggetti interessati alla realizzazione della rotatoria, nonché con gli eventuali 
espropriandi delle aree interessate. 
 
L’avvio delle procedure dei predisposizione del POC sono state programmate per il 2016. 
 
 
Opere di urbanizzazione primaria “area Casello” 
 
A seguito del fallimento della Società I.C.E.A. Impresa Costruzioni Edili ed Affini Soc. 
Coop. A r.l. il comune ha escusso una polizza fideiussoria a garanzia della realizzazione 
delle opere di urbanizzazione primaria relative al Piano Particolareggiato di iniziativa 
privata denominato “area Casello”.  
 
Occorre procedere all’esecuzione delle opere necessarie, il percorso previsto è il 
seguente: 
- procedere alla progettazione definitiva delle opere; 
- inviare il progetto agli Enti competenti per i permessi necessari, ovvero Autostrada del 
Brennero, ANAS, Consorzio Bonifiche dell’Emilia Centrale, ENEL, Telecom; 
- ottenuti i nulla osta approvare il progetto esecutivo; 
- espletare la gara d’appalto. 
L’avvio dei lavori è quindi legato soprattutto all’ottenimento dei nulla osta degli Enti 
preposti e si spera di avviare gli stessi nella seconda metà dell’anno. 
 
Stato d’attuazione al 30 settembre 
Le ditte presenti nel comparto, informate dell’intenzione dell’Amministrazione ad 
intervenire per sanare le opere incompiute, hanno richiesto  di modificare la configurazione 
di viabilità e sosta. 
L’Amministrazione ha ritenuto fondate dette richieste e le ditte hanno presentato diverse 
proposte progettuali, ma ad oggi non si è ancora riusciti a conciliare le diverse esigenze. 
Per questo motivo non è stato ancora possibile avviare l’iter inerente l’ottenimento dei 
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nulla osta degli Enti preposti. 
 
Stato d’attuazione al 31 dicembre  
A seguito degli incontri con i soggetti interessati, con deliberazione del Consiglio 
Comunale n.6 del 26/02/2015, è stato autorizzato il rilascio di un permesso di costruire in 
deroga per la realizzazione del nuovo fabbricato produttivo da costruire sull’ex lotto ICEA, 
per permettere di realizzare un immobile più consono alle esigenze della Ditta (ora 
Emiliana Serbatoi). 
Con deliberazione del Consiglio Comunale n.44 del 30/07/2015 è stata autorizzata la 
presentazione di un Piano Particolareggiato di iniziativa privata in variante al 2° stralcio del 
Piano in oggetto di iniziativa pubblica, il tutto per dare la possibilità di modificare la zona di 
U1 destinata a parcheggio. 
Nel mese di Ottobre si è proseguito a mettere a punto, con il tecnico del lotto ex-ICEA (ora 
Emiliana Serbatoi) i particolari delle modifiche alle opere di U1 e ad inviare il progetto 
all’Autostrada del Brennero al fine di esprimere il parere di competenza (prot.n.12417 del 
26/11/2016). 
Ricevuto il parere della A22, si procederà ad inviare ad AIMAG il progetto esecutivo, in 
quanto la Società si esprime in modo ufficiale solamente con questo grado di 
progettazione. 
Al 31/12/2015 la società A22 non ha rilasciato ancora il parere in quanto, a sua volta, in 
attesa di quello di ANAS, da loro richiesto. 
 
Opere di urbanizzazione primaria “area via Grieco” 
 
A seguito del fallimento della Società I.C.E.A. Impresa Costruzioni Edili ed Affini Soc. 
Coop. A r.l. il comune è in contenzioso con ATRADIUS CREDIT INSOURANCE N.U. per 
l’escussione di una garanzia fideiussoria di € 120.000 a garanzia della realizzazione delle 
opere di urbanizzazione primaria del comparto di espansione denominato “Via Grieco, via 
Tonelli, via Grandi”, solo in parte ultimate. 
La realizzazione delle opere è legata all’escussione della polizza fideiussoria. Dopo di che 
l’iter sarà lo stesso di ogni altra opera pubblica: 
- progettazione esecutiva delle opere; 
- approvazione del progetto esecutivo; 
- gara d’appalto; 
- esecuzione dei lavori. 
 
Stato d’attuazione al 30 settembre 
Con deliberazione n. 41 del 03/08/2013, la Giunta Comunale ha autorizzato il responsabile 
del Settore III° “Servizi al Territorio” ing. Ivano Leoni: 
- ad accettare la proposta di ATRADIUS CREDIT INSOURANCE N.U. avanzata tramite il 
legale, avv. Giancarlo Castagni, quindi di prevedere che il pagamento della somma 
garantita tramite polizza fideiussoria UR 0602250 avvenga in due fasi: 
a) corresponsione di €. 15.000,00, per la fase inerente il rilievo planoaltimetrico completo 

delle opere di urbanizzazione primaria e la variante urbanistica relativa alle modifiche 
intervenute al comparto al fine di procedere alla progettazione e alla quantificazione 
delle opere, a titolo di anticipo; 

b) il saldo nella seconda fase, ossia non appena l’ufficio tecnico comunale, sulla base dei 
dati prodotti dall’incaricato, avrà quantificato il costo delle opere; la documentazione 
dovrà essere inviata ad ATRADIUS CREDIT INSOURANCE N.U per chiedere 
l’immediato  pagamento delle somme. 

La compagnia di assicurazioni ha proceduto al versamento di €. 15.000,00 e si è 
provveduto ad espletare la gara e ad affidare l’incarico. 
Il tecnico ha presentato gli elaborati di studio, al momento al vaglio dei servizi Lavori 
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Pubblici ed Urbanistica per le parti di competenza. 
 
Stato d’attuazione al 31 dicembre 
La situazione è rimasta praticamente immutata rispetto al 30 settembre, in quanto gli uffici 
preposti sono stati incaricati dalla Giunta comunale di seguire altre priorità. L’attivo di 
Bilancio 2014 ha infatti consentito di aumentare la quota per gli investimenti.  
Questa condizione  ha reso possibile, nel corso del 2015, la programmazione e 
l’esecuzione di ulteriori opere pubbliche atte a rendere più sicuro il nostro Paese, oltre a 
renderlo più bello e ordinato, nonché meglio vivibile. 
In questo senso vanno quindi le opere eseguite nel corso del 2015 e a cui verrà data 
continuità nel triennio 2016/2018 secondo quando fissato dal DUP (Documento Unico di 
Programmazione). 
 
Realizzazione del nuovo Magazzino Comunale 
 
A seguito del fallimento della Società I.C.E.A. Impresa Costruzioni Edili ed Affini Soc. 
Coop. A r.l. il comune è in contenzioso con ATRADIUS CREDIT INSOURANCE N.U. per 
l’escussione di una garanzia fideiussoria di € 795.265,15 (€. 849.206,00, corrispondenti al 
valore dell’opera, detratti €. 53.940,85, corrispondenti al valore delle opere realizzate) a 
garanzia della realizzazione di un magazzino Comunale. 
 
La realizzazione delle opere è legata all’escussione della polizza fideiussoria. Dopo di che 
l’iter sarà lo stesso di ogni altra opera pubblica: 
- progettazione esecutiva delle opere; 
- approvazione del progetto esecutivo; 
- gara d’appalto; 
- esecuzione dei lavori. 
 
Stato d’attuazione al 30 settembre 
La somma richiesta alla compagnia ATRADIUS CREDIT INSOURANCE N.U. non è stata 
ancora corrisposta, né risultano riscontri dopo l’invio dell’avviso di escussione della 
polizza. 
Conseguentemente si conta di procedere nel seguente modo: 
- sollecitare l’escussione della polizza, proponendo una transazione con liberazione della 
polizza; 
- persistendo il mancato riscontro alle richieste di cui sopra non rimane che adire a vie 
legali. 
 
Stato d’attuazione al 31 dicembre 
Con lettera di cui al prot.n.11913 del 13/11/2015 è stato inviato ad Atradius Credit 
Insurance NV un nuovo sollecito per il versamento dell’importo relativo alla polizza 
fideiussoria. 
Con lettera di cui al prot.n.12906 del 11/12/2015 si è convocata Atradius Credit Insurance 
NV ad un incontro, da tenersi in data 22/12/2015, in relazione ai seguenti oggetti: 
1. richiesta versamento importo garantito, per inadempimento del debitore, prot. n. 3594 
del 9 aprile 2013. piano particolareggiato “via Grieco, via Gonelli, via Grandi” – opere di 
urbanizzazione primaria (polizza ur 0602250) – convenzione a ministero notaio Paolo 
Vincenzi in data 11/04/2006 rep. 241747 racc. 23323; 
2. richiesta versamento importo garantito, per inadempimento del debitore, prot. n. 2717 
del 6 marzo 2013. piano particolareggiato “via Grieco, via Tonelli, via Grandi” – Magazzino 
comunale (polizza ur 0602251) – convenzione a ministero notaio Paolo Vincenzi in data 
11/04/2006 rep. 241747 racc. 23323, art. 9. 
Con lettera di cui al prot.n. 13269 del 19/122015, Atradius Credit Insurance NV ha 
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richiesto di spostare l’incontro al 20/01/2016, con accettazione da parte del Comune. 
 
Manutenzione straordinaria strade comunali  
 
La finalità è quella di mantenere il più possibile in buono stato le strade del capoluogo e 
delle frazioni per garantire la sicurezza e l’incolumità degli utenti; allo scopo è stato 
previsto un investimento di €. 200.000. 
Parallelamente continueranno i lavori di manutenzione ordinaria per la messa in sicurezza 
e la miglioria della strade comunali e il rifacimento programmato della segnaletica 
orizzontale.  
Si valuterà anche l'intervento di messa in sicurezza di aree che presentino particolari 
criticità per la sicurezza di pedoni e ciclisti, con progetti condivisi con i cittadini. 
 
Stato d’attuazione al 30 settembre 
Sia i lavori di manutenzione delle strade che l’esecuzione della segnaletica orizzontale 
sono stati appaltati per tempo ed iniziati nella seconda metà del mese di agosto, quindi nel 
periodo più idoneo per eseguire questa tipologia d’interventi. 
Oltre a questi inventi prettamente manutentivi si è riusciti ad eseguire la progettazione e 
l’affidamento dei lavori inerenti il “Progetto per messa in sicurezza attraversamento 
pedonale a Panzano e immissione sulla via Canale Carpi comparto denominato “Borgo le 
Bilance”, intervento che rientra tra quelli inerenti la messa in sicurezza di aree che 
presentano particolari criticità per la sicurezza di pedoni e ciclisti, con progetti condiviso 
con i cittadini. 
 
Stato d’attuazione al 31 dicembre 
Sia la manutenzione delle strade che i lavori inerenti il “Progetto per messa in sicurezza 
attraversamento pedonale a Panzano e immissione sulla via Canale Carpi comparto 
denominato “Borgo le Bilance” sono stati portati a termine entro l’anno. 
 
Manutenzione straordinaria di strutture ed edifici pubblici 
 
Gli interventi radicali eseguiti negli ultimi anni hanno fatto sì che gli edifici di proprietà 
comunale siano attualmente in buono stato di manutenzione, soprattutto per quanto 
riguarda le scuole, per le quali è stata completata la messa a norma. Per quanto riguarda 
gli edifici scolastici, prevediamo, per il 2015 e gli anni successivi, interventi importanti di 
ristrutturazione in base a quanto ci verrà trasferito dal governo grazie ai fondi destinati 
all'edilizia scolastica.    
In generale per il patrimonio pubblico, la somma disponibile di €. 200.000 sarà impiegata 
per intervenire su strutture, impianti e quant’altro dovesse presentare problematiche nel 
corso dell’anno. 
Un’opera già programmata è quella relativa alla rimozione e smaltimento della copertura in 
lastre di cemento/amianto presso la Palestra della scuola secondaria di I° grado San 
Giovanni Bosco, per la quale il Comune ha ottenuto un contributo di €. 33.000, tramite il 
“Bando Regionale per l’assegnazione di contributi per la rimozione e lo smaltimento 
dell’amianto nelle scuole”, a fronte di un costo totale di €. 100.000 (i rimanenti €. 67.000, 
necessari al rifacimento della nuova copertura,  saranno a carico del nostro Ente). 
 
Stato d’attuazione al 30 settembre 
Per quanto riguarda l’opera programmata, ovvero la rimozione e smaltimento della 
copertura in lastre di cemento/amianto presso la Palestra della scuola secondaria di I° 
grado “San Giovanni Bosco”, i lavori sono stati regolarmente ultimati in data 03/09/2015, 
quindi nei tempi previsti. 
Stesso percorso per la messa a norma per l’ottenimento del C.P.I. della scuola primaria 
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“G. Marconi”, i cui lavori sono iniziati nell’estate 2014 e sono stati conclusi nel corrente 
anno prima della riapertura delle scuola. 
La disponibilità finanziaria accertata nel mese di maggio ha permesso di avviare la 
progettazione e la realizzazione di alcune opere di rilievo quali: 
- Opere da lattoniere da eseguirsi presso edifici di proprietà comunale; 
- Potenziamento impianto di riscaldamento palestre scuola primaria G. Marconi; 
- Manutenzione straordinaria murature in calcestruzzo armato della scuola primaria “G. 

Marconi”; 
- Manutenzione straordinaria marciapiedi di proprietà comunale; 
- Interventi di messa in sicurezza di aree e strutture pubbliche; 
- Access point Wi-Fi a Panzano (progetto per eventuale realizzazione da parte di 

Lepida). 
Le opere di cui sopra hanno richiesto un impegno non previsto da parte dell’Ufficio tecnico 
comunale, il quale ha dovuto eseguire la progettazione, l’affidamento tramite gara e la 
direzione dei lavori. 
In questi mesi si è reso inoltre necessario affidare una serie di servizi in scadenza il 
30/06/2015 che, pur non rientrando nella manutenzione straordinaria, risultano necessari 
ed obbligatori per mantenere efficienti e funzionali le strutture comunali: 
- Vigilanza; 
- Manutenzione impianti d’allarme; 
- Manutenzione periodica estintori e manichette antincendio; 
- Manutenzione periodica porte tagliafuoco, d’emergenza e automatiche; 
- Disinfestazione; 
- Spurgo; 
- Impianti elettrici; 
- Impianti idraulici. 
A parte la vigilanza e gli impianti d’allarme, per i quali si è resa necessaria una proroga al 
31/12/2015 degli attuali contratti in quanto è in corso la gara su Intercent-Er, si è 
proceduto ai vari affidamenti tramite il mercato elettronico. 
 
Stato d’attuazione al 31 dicembre 
Le ulteriori opere da realizzare con la disponibilità finanziaria sono state tutte appaltate. Si 
riporta di seguito l’elenco delle opere con indicato l’atto di aggiudicazione dei lavori. 
- Messa in sicurezza attraversamento pedonale a Panzano e immissione sulla via 
Canale Carpi comparto denominato Borgo le Bilance/ Determinazione n.190 del 
22/09/2015. 
- Opere da lattoniere da eseguirsi presso edifici di proprietà comunale. 
Determinazione n.141 del 22/07/2015. 
- Potenziamento impianto di riscaldamento palestre scuola primaria G. Marconi. 
Determinazione n.191 del 22/09/2015. 
- Manutenzione straordinaria murature in calcestruzzo armato della scuola primaria 
G. Marconi. Determinazione n.160 del 11/08/2015. 
- Manutenzione straordinaria marciapiedi di proprietà comunale. Determinazione 
n.140 del 22/07/2015. 
- Interventi di messa in sicurezza di aree e strutture pubbliche. Determinazione n.187 
del 18/09/2015. 
- Fornitura e posa in opera di nuove lapidi presso il Cimitero di Campogalliano. 
Determinazione n.265 del 03/12/2015. 
- Realizzazione servizi igienici presso la sede dei volontari della Protezione Civile e 
adeguamento di quelli della Palazzina B. Determinazione n.284 del 18/12/2015. 
Tutte le opere sopra indicate sono state realizzate, come previsto, entro l’anno, salvo per 
quanto riguarda la fornitura e posa in opera di nuove lapidi presso il Cimitero di 
Campogalliano e la realizzazione servizi igienici presso la sede dei volontari della 
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Protezione Civile e adeguamento di quelli della Palazzina B, i cui lavori, come da 
programma, sono iniziati nel 2016. 
 
 
Manutenzione straordinaria rete illuminazione pubblica 
 
Nel 2015 daremo continuità al lavoro svolto negli ultimi anni per la miglioria della rete 
d'illuminazione pubblica col duplice fine del risparmio economico e della riduzione dei 
consumi di energia (e, di conseguenza, riduzione della produzione di CO2). 
Gli interventi più piccoli sulle linee saranno condotti, come negli anni passati, in economia 
con sistema misto, ovvero con proprio personale e, laddove necessario, con ditte 
specializzate. 
Ma vi sono ancora alcune aree dotate di lampade al mercurio e sprovviste di riduttore di 
flusso sulle quali si interverrà tramite il meccanismo “European Local ENergy Assistance” 
(ELENA, assistenza energetica europea a livello locale); il progetto ELENA offre sostegno 
di carattere tecnico ed economico agli enti locali allo scopo di attirare investimenti per 
progetti di energia sostenibile. L'investimento per interventi sulla rete di illuminazione 
pubblica è di €.100.000,00. 
Al fine della riduzione dei consumi energetici verranno riproposte iniziative che 
coinvolgono cittadini e scuole, consulta ambiente e operatori e associazioni del settore. 
 
Stato d’attuazione al 30 settembre 
Nel corso dell’estate è stato eseguito un rilievo al fine di verificare gli impianti sui quali 
intervenire. Preso atto che la progettazione richiede una professionalità non presente 
all’interno dell’Ufficio tecnico comunale, si è reso necessario procedere ad una selezione 
esterna, che ha portato all’individuazione del soggetto. 
Dopo l’approvazione del progetto si procederà alla gara d’appalto per l’assegnazione dei 
lavori, che dovrebbero iniziare nella seconda metà del mese di novembre. 
Come per gli stabili, anche per l’illuminazione pubblica si presentava la scadenza 
dell’appalto per la manutenzione ordinaria, pertanto si è proceduto ad un nuovo 
affidamento triennale tramite ricerca dell’operatore sul mercato elettronico della pubblica 
amministrazione. 
 
Stato d’attuazione al 31 dicembre 
Con determinazione n. 201 del 02/10/2015 è stata affidata, ai sensi dell’art.6, comma 4, 
lettera a) del Regolamento delle forniture e dei servizi in economia, approvato con 
deliberazione del Consiglio Comunale n. 3 del 24.01.2002 e modificato ed integrato con 
deliberazione del Consiglio Comunale n.5 del 14/02/2013, la progettazione delle opere alla 
Società di Ingegneria Enerplan di Carpi (MO). 
Successivamente, con deliberazione della Giunta Comunale n. 64 del 20/10/2015, è stato 
approvato il progetto esecutivo denominato: “Manutenzione straordinaria impianti di 
illuminazione pubblica”, elaborato dalla Società di Ingegneria Enerplan di Carpi (MO). 
Sulla base del progetto esecutivo sono stati appaltati i lavori, aggiudicati, con 
determinazione n. 245 del 26/11/2016, all’impresa IDROLUX di Castelnuovo Rangone 
(MO), con un ribasso del 22,70% sull'elenco prezzi unitari posti a base di gara (il tutto 
perfezionato successivamente con contratto Rep.N.4337 del 28/12/2015). 
Con verbale del 01/12/201,5 si è proceduto alla consegna anticipata dei lavori nelle more 
della stipulazione del contratto di appalto e le opere previste nel progetto si sono concluse 
il 30/12/2015. 
Nel frattempo si è deciso di utilizzare la somma risultante dal ribasso d’asta per realizzare 
ulteriori opere all’inizio del 2016, mediante redazione di apposita perizia suppletiva e di 
variante. 
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POLITICHE AMBIENTALI 
 
Nell’ottica della grande attenzione che vogliamo riservare alle politiche ambientali, i settori 
principali d’intervento riguarderanno in particolare il risparmio energetico, la gestione dei 
rifiuti (riduzione oltre a raccolta differenziata) in un’ottica di premialità, il verde pubblico e 
l’educazione e sensibilizzazione ambientale. 
 
Energie rinnovabili ed edilizia sostenibile 
 
Sul fronte del risparmio energetico, il Comune di Campogalliano ha sottoscritto nell’anno 
2014 formalmente il Patto dei Sindaci, un impegno volontario assunto dinanzi all’Unione 
Europea. L’accordo prevede la stesura di un Piano d’Azione per l’Energia Sostenibile 
(PAES), contenente un serie di impegni che il Comune intende mettere in campo per 
raggiungere l’obiettivo di riduzione del 20% delle emissioni di gas serra, aumento del 20% 
della produzione di energia da fonti rinnovabili e riduzione del 20% dei consumi energetici 
entro il 2020. 
Gli obiettivi del 2015 prevedono la redazione del PAES e la realizzazione dei progetti che 
verranno individuati; i fondi necessari dovranno essere reperiti da finanziamenti e bandi 
promossi dagli enti sovraordinati (Regione, Stato, Unione Europea).  
Le azioni che si intendono implementare riguarderanno quindi l’educazione, la 
sensibilizzazione e la comunicazione ambientale, nonché l’individuazione di una figura 
preposta ai temi dell’efficienza energetica. Inoltre importanza si darà a progetti che mirano 
alla diagnosi/audit  e al monitoraggio dei consumi energetici del patrimonio pubblico 
esistente. 
 
Stato d’attuazione al 30 settembre 
Redazione del PAES – Piano d’Azione per l’Energia Sostenibile ed approvazione dello 
stesso in Consiglio Comunale con D.C.C. n. 46 del 30.07.2015. 
Fra le azioni implementate nel 2015 e previste dallo stesso, si segnala: 
- per quanto riguarda l’educazione, la sensibilizzazione e la comunicazione ambientale, 

si segnala l'adesione al progetto educativo ambientale “Riciclandino” proposto da Hera 
Spa, attuale gestore dello SGRUA (Servizio Gestione Rifiuti Urbani e Assimilati) per il 
Comune di Campogalliano, rivolto alle scuole di vario ordine e grado: per il Comune di 
Campogalliano la partecipazione è stata di n. 5 scuole; 

- raccolta adesioni di operatori economici sensibili alle materie ambientali che si sono 
proposti per la messa a dimora di essenze arboree finalizzate alla riqualificazione di 
aree pubbliche destinate a verde: tali pratiche di riqualificazione ambientale sono 
finalizzate al miglioramento dell'adattamento climatico del territorio di Campogalliano, 
al miglioramento paesaggistico e alla forestazione urbana, con potenziale mitigazione 
degli effetti ambientali prodotti da fenomeni meteorici violenti; l'azione è anche 
implicata nelle politiche di manutenzione del verde intraprese dall'amministrazione 
comunale di cui al successivo paragrafo. 

 
Stato d'attuazione al 31 dicembre 2015 
L'amministrazione continua ad essere attenta alla realizzazione di iniziative volte al 
risparmio energetico e allo sviluppo sostenibile, con particolare attenzione alla 
sensibilizzazione e divulgazione di una cultura attenta al consumo responsabile delle 
risorse. In questa direzione, è stato aggiornato il quadro conoscitivo relativo all'analisi dei 
consumi energetici attuali ai fini della partecipazione al progetto europeo: “save@work”, al 
quale il Comune di Campogalliano aderisce facendo concorrere gli edifici della Sede 
Municipale A e Villa Barbolini: si precisa che detta iniziativa si configura come azione che 
contribuisce al conseguimento degli obiettivi di informazione e sensibilizzazione previsti 
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dal PAES, e quindi all'aggiornamento dello stesso. 
Inoltre fra le azioni implementate nel 2015, si segnala: 
- Per l'azione 1: completamento e ultimazione efficientamento energetico della rete di 

pubblica illuminazione composta all'incirca da n. 2.000 punti luce con: sostituzione 
degli ultimi n. 200 corpi illuminanti con elementi a basso consumo (lampade al sodio ad 
alta pressione), aumento dei punti luce serviti da riduttori di flusso sia mediante 
installazione di nuovi riduttori, sia mediante l'adeguamento degli impianti di alcuni di 
essi già installati; 

- Per l'azione 4 “ Promozione della mobilità sostenibile” : incremento della rete 
viabilistica ciclo pedonale con modifica della viabilità per la realizzazione nuova tratta di 
pista ciclabile in sede propria nella zona a sud-ovest del plesso scolastico a partire da 
Via Barchetta fino all'intersezione con Via Dallari - Via La Torre, con chiusura 
dell'anello Via Terni - via F.lli Cervi; 

- Per l'azione 5 “ Aumento dell'efficienza nelle tecnologie di trasporto” : concessione ai 
residenti di incentivi per la conversione di motori maggiormente inquinanti con motori a 

GPL/metano (n. 4 interventi pari a €  1.000); 

- Per l'azione 11 “ informazione, comunicazione e diffusione di una cultura più 

sostenibile” , oltre che l'attivazione del predetto progetto save@work, si segnala 

l'attivazione del progetto educativo ambientale “ Riciclandino”  proposto da Hera Spa, 
progettato nella parte iniziale dell'anno e relativo all'anno scolastico 2015-2016. 

- Azione 12: incremento della raccolta di proposte di gruppi ambientalisti e operatori 
economici interessati alla messa a dimora di essenze arboree per interventi di 
riforestazione e adattamento climatico, finalizzati alla riqualificazione di aree pubbliche 
destinate a verde. 

 
Raccolta differenziata 
 
In linea con gli obiettivi e le linee guida presenti nel Piano Provinciale per la Gestione dei 
Rifiuti, nonché in quanto prospettato nel futuro Piano Regionale, si continuerà a proporre 
iniziative volte alla incentivazione della raccolta differenziata oltre che alla riduzione del 
rifiuto stesso alla fonte. Gli interventi sul servizio di raccolta saranno volti alla persecuzione 
della tariffa puntuale nonché al meccanismo di premialità e responsabilizzazione del 
cittadino virtuoso. 
Ciò sarà attuato primariamente tramite una stretta e costruttiva collaborazione con il 
Gestore al fine di ottimizzare e migliorare il servizio esistente e di una più approfondita 
conoscenza del processo. Secondariamente, tramite iniziative di sensibilizzazione anche 
da parte di gruppi di cittadini volontari (progetti condivisi con i volontari dell'AUSER, che 
curano il Mercatino del riuso, e dei volontari di altre associazioni di Campogalliano, 
orientati verso l'incentivazione di comportamenti virtuosi). 
Tale metodo non solo consentirà di migliorare la raccolta differenziata sul territorio, ma 
soprattutto introdurrà un criterio di equità tra i cittadini, oltre che benefici fiscali per le 
imprese e le attività produttive. 
 
Stato d’attuazione al 30 settembre 
Si segnala, fra le azioni di sensibilizzazione alla cittadinanza relative all'ottimale attuazione  
della raccolta differenziata, il sopra richiamato progetto educativo ambientale 
“Riciclandino” rivolto alla popolazione scolastica, ma estesa per il tramite di questa a tutta 
la cittadinanza dato il coinvolgimento delle famiglie e delle relazioni di prossimità degli 
studenti di vario ordine e grado, incentrato specificamente sui vantaggi ambientali 
connessi ad un maggiore utilizzo della stazione ecologica quale strumento di 
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valorizzazione della raccolta differenziata, in quanto rende possibile una migliore 
classificazione e quantificazione del materiale da destinare al riciclaggio, consentendo 
inoltre una più accurata gestione delle premialità collegate all'attuazione virtuosa di questa 
pratica. 
 
Stato d'attuazione al 31 dicembre 2015 
Attivazione, in corrispondenza dell'inizio delle attività scolastiche, e proseguimento del 
progetto educativo ambientale “Riciclandino”, progettato nella prima parte dell'anno in 
collaborazione con HERA Spa. Il progetto è infatti in linea con gli obiettivi 
dell'amministrazione in termini di miglioramento della qualità e quantità della raccolta 
differenziata, diminuzione dei rifiuti e valorizzazione del ruolo dei Centri di Raccolta. 
Inoltre, di fondamentale rilevanza il coinvolgimento educativo e sociale non solo degli 
alunni ma anche di tutta la struttura scolastica e delle famiglie. 
 
 
Verde pubblico 
 
Viste le difficoltà economiche a cui il Comune sta facendo fronte, come per gli anni scorsi 
gli sfalci saranno ottimizzati in un’ottica di risparmio, senza trascurare situazioni di criticità 
o di pericolo (eliminazione piante secche e che rappresentano problemi per la sicurezza). 
Saranno programmate nuove piantumazioni in aree da riqualificare cercando la 
partecipazione di operatori economici sensibili alle materie ambientali che vogliano 
compensare la produzione di CO2 derivante dal loro ciclo produttivo con la produzione di 
O2 di essenze arboree appositamente messe a dimora. 
Proseguirà anche nel 2015 la convenzione con una ditta specializzata nella 
disinfestazione della zanzara tigre a seguito dell’Ordinanza regionale n. 6 del 10/04/2014, 
che esegue diversi trattamenti nelle aree verdi pubbliche e nelle caditoie di sua 
competenza, oltre che nelle aree verdi delle scuole.  
Si cercheranno fondi per l’avvio del progetto e collaborazioni con Istituti Agrari, Università 
e Centri ricerche, con lo scopo finale di realizzare un censimento botanico-fitopatologico 
degli esemplari arborei di competenza pubblica radicati nel territorio. Ogni singola pianta 
verrà identificata nello spazio attraverso una georeferenziazione puntuale e caratterizzata 
singolarmente attraverso la compilazione di una specifica scheda descrittiva 
comprendente molti parametri. Alla singola pianta potrà essere attribuito anche un valore 
economico che contribuirà a dare un’idea della consistenza del patrimonio pubblico.  
Sulla base di tale censimento, si costruirà un sistema di gestione delle attività manutentive 
efficace e duraturo nel tempo, ottimizzando le energie degli operatori del settore e 
razionalizzando le spese necessarie per la sua futura amministrazione.  
 
Stato d’attuazione al 30 settembre 
Sono stati eseguiti tutti gli sfalci programmati, e inoltre sono stati attuati numerosi 
interventi di potatura rami e abbattimento di piante, in condizioni di instabilità, 
sradicamento e compromissione statica a seguito delle nevicate di febbraio 2015 che 
avrebbero potuto generare situazioni di pericolo per la pubblica incolumità. 
Sono state raccolte adesioni  di operatori economici sensibili alle materie ambientali che si 
sono proposti per la messa a dimora di essenze arboree finalizzate alla riqualificazione di 
aree pubbliche destinate a verde: tali pratiche di riqualificazione ambientale sono inserite 
anche fra le azioni-obiettivo previste dal PAES in tema di miglioramento dell'adattamento 
climatico del territorio di Campogalliano, miglioramento paesaggistico e forestazione 
urbana con potenziale mitigazione degli effetti ambientali prodotti da fenomeni meteorici 
violenti. 
 
Manutenzione verde rotatorie stradali comunali: è stato pubblicato in data 08.09.2015 
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mediante approvazione con Det. n. 183/2015 del Resp. settore III – Servizi al Territorio 
l'avviso per sponsorizzazione con pubblicizzazione dell’intervento, per la manutenzione 
delle rotatorie: via del lavoro – via ponte alto; via del passatore – via ponte alto – via 
nuova; via barchetta – via Ferrari. 
 
Attuazione programma di disinfestazione della zanzara tigre – anno 2015: 
- Esecutività Ord. Sind. n. 16/2015 del 14.04.2015, attuativa dei protocolli trasmessi ai 

Comuni dell'Emilia Romagna mediante specifica Direttiva Regionale: diffusione buone 
pratiche per gli interventi a carico di privati si ricorda sinteticamente l'ordine di evitare 
accumuli di acqua piovana e non in recipienti abbandonati negli spazi aperti, l'obbligo 
di svuotamento periodico e sistematico di quelli utilizzati, ordine di attuare trattamenti 
larvicidi in caditoie e tombini di spazi privati per i proprietari/gestori di determinate 
attività (commercio, industria, etc...), ordine di mantenere puliti giardini e cortili privati e 
di curarne lo sfalcio periodico, etc...; 

- Monitoraggio della proliferazione dell'insetto, a partire dal 03.06.2015 secondo i 
protocolli AUSL ricevuti, con cadenza bisettimanale; 

- Disinfestazione con n. 5 trattamenti sistematici larvicidi a partire dal 25 maggio al 29 
settembre a cura della ditta incaricata SIREB mediante apposizione di prodotto in 
pastiglie nelle caditoie stradali presenti sul territorio comunale; 

- Organizzazione incontro pubblico sul tema del contrasto alla zanzara tigre in data 
18.05.2015 con l'ausilio della GGEV Ivano Poppi; 

- Richiesta contributi per contrasto zanzara tigre anno 2015 a Regione Emilia-Romagna 
in data 21.09.2015; 

 
Censimento Alberi Monumentali: 
- Attuazione prime indagini ai fini dell'identificazione di soggetti arborei potenzialmente 

rientranti nella definizione di “Albero Monumentale” ai sensi del D.M. 23.10.2014; 
- Richiesta di Supporto Tecnico ai fini dell'Attività di ricognizione territoriale e schedatura 

del patrimonio vegetale ai sensi dell'art. 3 comma 2 del D.M. 23.10.2014. 
 
Stato d'attuazione al 31 dicembre 2015 
Sono stati eseguiti ulteriori interventi straordinari di potatura rami e abbattimento di piante, 
in condizioni di instabilità, al fine di prevenire nel periodo invernale situazioni di pericolo 
per la pubblica incolumità derivanti da potenziali fenomeni di vento forte e nevicate intense 
ed improvvise. 
E' proseguita la raccolta di adesioni di operatori economici e gruppi ambientalisti sensibili 
alle materie ambientali che si sono proposti per la messa a dimora di essenze arboree 
finalizzate alla riqualificazione di aree pubbliche destinate a verde per forestazione urbana 
e per il miglioramento paesaggistico e all'adattamento climatico del territorio di 
Campogalliano. 
 
Manutenzione verde rotatorie stradali comunali: si sono concluse le procedure di 
sponsorizzazione con pubblicizzazione dell’intervento, per la manutenzione delle rotatorie: 
i procedimenti in questione hanno portato all'assegnazione degli incarichi manutentivi per 
le rotatorie di Via Del Lavoro-Via Ponte Alto e Via Del Passatore-Via Ponte Alto-Via 
Nuova; è andato deserto l'analogo affidamento per la rotatoria di Via Barchetta-Via Ferrari, 
per il quale si attiverà una nuova procedura. 
 
Attuazione programma di disinfestazione della zanzara tigre – anno 2015: le attività 
previste si sono concluse entro il 30.09.2015, pertanto si rimanda al relativo stato di 
attuazione che nella fattispecie coincide con il presente stato finale. 
 
Censimento Alberi Monumentali: sono stati presi gli accordi con il Corpo Forestale dello 
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Stato circa il necessario coordinamento relativo alla predetta Richiesta di Supporto 
Tecnico ai fini dell'attività di ricognizione territoriale, con trasmissione al comando CFdS di 
Sestola della documentazione attualmente a disposizione dell'Ufficio Ambiente utile alla 
schedatura del patrimonio vegetale (Schede di Identificazione con allegata 
documentazione fotografica). 
 
l 27 Novembre 2015 come Unione Terre d'Argine è stato presentato una proposta 
progettuale all'interno del Bando per progetti di ricerca industriale strategica rivolti 
all'innovazione in ambito energetico della Regione Emilia Romagna. 
 
Il progetto ha titolo: Recupero energetico biomasse alvei fluviali (REBAF): Lo scopo 
principale di questo progetto è la modellazione, costruzione e validazione sperimentale di 
sistemi ed 
impianti innovativi per lo sfruttamento energetico della biomassa legnosa ed erbacea 
proveniente dalla manutenzione dell’alveo fluviale del fiume Secchia. 
Il capofila della proposta è il Centro Interdipartimentale per la Ricerca Applicata e i Servizi 
nel Settore della Meccanica Avanzata e della Motoristica dell'Università degli Studi di 
Modena e Reggio Emilia e la partnership è composta da altri centri di ricerca e aziende. 
Qualora il progetto venisse approvato, parte delle attività e del budget di progetto 
ricadrebbero sul territorio comunale. 
 
In generale, tali proposte e collaborazioni rafforzano i contatti e le relazioni con Enti 
scientifici e di ricerca, utili  alla finalizzazione di collaborazioni fattive anche al di fuori della 
partecipazione al Bando. 
 
 
 
Rilevamento qualità dell’Aria 
 
Nel 2015 solleciteremo gli interventi di monitoraggio e sorveglianza della qualità dell’aria 
del nostro territorio nei confronti degli enti preposti, in un’azione comune insieme ai 
cittadini. 
 
Stato d’attuazione al 30 settembre 
Attuazione di specifica campagna di rilevazione disturbi olfattivi a seguito di segnalazioni 
periodiche mediante l'utilizzo di schede e linee guida predisposte in collaborazione con 
ARPA – Distretto Area Nord di Carpi. 
 
Attuazione controllo ispettivo in collaborazione con AUSL di Carpi sulla conformità di 
pratiche di contrasto alla cimice asiatica del pero nel periodo di maggior diffusione nelle 
aree agricole destinate a frutteto, relativamente agli effetti indesiderati sulla popolazione 
limitrofa derivanti dall'uso massiccio del relativo prodotto disinfestante. 
 
Stato d'attuazione al 31 dicembre 2015 
Vista l'importanza del tema che coinvolge aspetti di salubrità, l'amministrazione continua la 
sollecitazione puntuale nei confronti degli enti preposti al controllo: è infatti stato 
implementato il monitoraggio del disagio olfattivo proseguendo nella raccolta di 
segnalazioni sia mediante l'utilizzo delle schede predisposte con ARPA sia mediante gli 
ordinari sistemi di segnalazione attualmente in uso presso i servizi comunali: si sono 
ottenuti gli esiti della campagna di monitoraggio intrapresa nella fase precedente, riassunti 
nella Relazione ARPAE del 28.01.2016 prot. 827; gli stessi sono stati diffusi alla 
cittadinanza attraverso il sito istituzionale del Comune. 
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Dal 23.12.2015 al 21.01.2016 si è svolto altresì il monitoraggio della qualità dell'aria 
intrapreso da ARPA di Modena sul territorio di Campogalliano (punti di rilevamento: 
cimitero di Saliceto Buzzalino e zona impianti sportivi nel centro urbano) con attrezzature 
mobili, in adempimento alle prescrizioni previste dall'AIA del Termovalorizzatore HERA di 
Via Cavazza a Modena: in data 04.03.2016 prot. 2074 si sono ottenuti gli esiti dello stesso, 
già diffusi alla cittadinanza attraverso il sito istituzionale del Comune. 
 
Educazione e sensibilizzazione sulle tematiche di sostenibilità ambientale  
 
Le politiche ambientali dell’Amministrazione devono comprendere come punti centrali 
l’educazione, la sensibilizzazione e il coinvolgimento dei cittadini su tematiche ambientali e 
di sostenibilità. Questo rilevante obiettivo verrà perseguito tramite progetti nelle scuole 
oltre a iniziative rivolte ai cittadini. 
I progetti di educazione civico-ambientale che l'Amministrazione Comunale da sempre 
propone sono rivolti sia alle classi della scuola primaria che a quelle della scuola 
secondaria. Altri progetti saranno avanzati, come negli anni scorsi, dalle associazioni di 
volontariato che operano sul territorio. 
La cittadinanza sarà coinvolta anche per azioni collettive di pulizia ambientale (ad esempio 
la giornata di pulizia delle caditoie stradali) in un’ottica di responsabilità civica dei beni 
comuni, in piena ottemperanza a quanto prevede il Regolamento del verde pubblico. 
Nel corso del 2014 è nato un gruppo di “Transizione” di cittadini Campogallianesi. Tale 
gruppo ha iniziato il suo percorso con una serie di incontri e un corso di formazione. Lo 
sviluppo del gruppo e dei principi su cui si base verranno supportati dall’Amministrazione 
facilitandone l’implementazione e il radicamento su territorio tramite operazioni di 
facilitazione. 
 
 
Stato d’attuazione al 30 settembre 
Si segnala l'attuazione del già citato progetto “Riciclandino” per quanto riguarda 
l’educazione, la sensibilizzazione e la comunicazione ambientale, proposto da Hera Spa, 
attuale gestore dello SGRUA (Servizio Gestione Rifiuti Urbani e Assimilati) per il Comune 
di Campogalliano, rivolto alle scuole di vario ordine e grado: per il Comune di 
Campogalliano la partecipazione è stata di n. 5 scuole. 
 
Stato d'attuazione al 31 dicembre 2015 
Proseguimento del progetto “Riciclandino” nell'ambito dell'attività scolastica a pieno 
regime, per l'educazione, la sensibilizzazione e la comunicazione ambientale non solo agli 
studenti di tutte le età, bensì anche alle famiglie e agli addetti delle strutture scolastiche 
(insegnanti e operatori). I gruppi di volontariato (GPA) hanno effettuato, di concerto e con il 
supporto logistico dell'amministrazione, la pulizia dei fossi. 
 
Intensificazione dei controlli in materia ambientale  
 
Al fine di garantire un buon livello di qualità urbana (abbandono o scorretto conferimento 
rifiuti, deiezioni canine, …) verranno perseguite opere di controllo e presidio del territorio 
avvalendosi del supporto di Enti e Associazioni del territorio: Polizia Municipale, GEV, 
Assistenti civici e volontari. 
 
Stato d’attuazione al 30 settembre 
Si è intensificato il programma di controlli e presidi del territorio in materia ambientale con 
particolare riguardo alla zona dei Laghi Curiel mediante il supporto delle GGEV, e si sono 
attrezzate nei luoghi maggiormente strategici del territorio alcune piazzole di raccolta rifiuti 
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con telecamere fototrappola amovibili. 
 
Stato d'attuazione al 31 dicembre 2015 
Si è intensificato il programma di monitoraggio ambientale mediante l'utilizzo delle 
telecamere fototrappola amovibili in collaborazione con la locale stazione di PP.LL. presso 
le isole ecologiche delle aree strategicamente più sensibili alla pratica diffusa di scorretti 
conferimenti (area industriale, dogana, Panzano, etc...), anche in relazione a un sensibile 
aumento degli stessi a seguito della diffusione del sistema porta-porta nei territori 
circostanti. 
 
Progetto laghi 
 
La scelta del Sindaco di introdurre specifica delega al Progetto Laghi evidenzia la volontà 
di valorizzare la zona e di superarne le criticità. Come già iniziato alla fine del 2014, 
continueremo la fase di ascolto dei soggetti già operanti nell’area, al fine di implementare il 
progetto complessivo. Si procederà a un impegnativo confronto con il nuovo Ente Parco, 
per condividere una progettualità attrattiva nei confronti del turismo ecologico ed 
enogastronomico. Il reperimento di fondi nazionali o europeo al fine di intervenire anche a 
livello strutturale, verrà fortemente perseguito come obiettivo. 
 
Stato d’attuazione al 30 settembre 
Monitoraggio qualità dell'acqua dei Laghi Curiel mediante campionamenti destinati ad 
analisi bio-chimiche e batteriologiche finalizzate ad accertare la compatibilità delle stesse 
ai fini della balneazione controllata e allo svolgimento delle attività sportive in ambiente 
acquatico: n. 4 campionamenti/analisi convenzionati con ARPA.  
E’ stata realizzata la ricognizione e mappatura delle associazioni sportive presenti sulla 
zona Laghi, è stato creato un Comitato Laghi del quale fanno parte i rappresentanti di tutte 
le associazioni, che si è incontrato a cadenza bimestrale a partire a gennaio. 
E’ stato definito un calendario di tutte le iniziative previste per l’anno 2015, attivando anche 
sinergie tra le associazioni, mediante la programmazione di giornate dedicate alla pulizia 
delle sponde o alla proposta di attività concentrate nello stesso week-end da più 
associazioni. 
Vi è stato un potenziamento degli interventi per la sicurezza, grazie al rinnovo della 
convenzione con le GEV e alla presenza sempre più assidua della Polizia Municipale 
sull’area soprattutto nei periodi estivi (anche mediante il nucleo antidegrado). 
Vi è stato un incremento dell’attività di promozione turistica dell’Area, mediante 
l’attivazione di un percorso finalizzato alla creazione di un sito internet dedicato al Progetto 
Laghi, di un Logo  e di un’immagine coordinata e alla creazione di pacchetti turistici in 
collaborazione con il Museo della Bilancia. 
E’ stato definito un protocollo in previsione dei rinnovi di alcune delle convenzioni con le 
associazioni presenti, che prevede da parte di queste l’impegno a garantire: il presidio del 
territorio, la manutenzione dell’area, la proposta di attività di sensibilizzazione e 
promozione rivolte alla scuola e alla cittadinanza e la raccolta di fondi per il Progetto Laghi. 
 
Stato di attuazione finale 
Le associazioni hanno preso accordi con un esperto per la comunicazione per affidargli la 
creazione e gestione di un sito internet dedicato all’area e al progetto.  
In particolare sono state approvate le convenzioni l'Associazione Sportiva Dilettantistica 
Moto Club Campo dei Galli e con l’Associazione Sportiva Dilettantistica Carp Fishing 
succhia il nettare 2. 
Sono stati presi accordi con il Consorzio Attività Produttive di Modena per la sottoscrizione 
di una convenzione per  l’analisi delle previsioni urbanistico-territoriali comunali e 
sovracomunali e la definizione di un preliminare schema di assetto urbanistico territoriale 
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dell’area dei laghi Curiel. 
 
Economia e lavoro (Attività produttive)  
 
Di fronte al perdurare della crisi economica e occupazionale che sta producendo un 
aggravamento della condizione sociale del nostro Comune, si promuove una attività di 
puntuale mappature delle aziende e delle principali dinamiche socio-economiche del 
territorio. Detta attività è finalizzata, oltreché alla piena socializzazione delle caratteristiche 
produttive, commerciali e di servizio presenti nel territorio, ad una precisa valutazione dello 
''stato di salute'' del tessuto economico e delle dinamiche occupazionali, e in conseguenza 
di ciò ad implementare le politiche territoriali. 
 
Stato d’attuazione al 30 settembre 
Nella prima parte dell'anno abbiamo redatto un questionario rivolto a tutte le imprese di 
Campogalliano per poter avere informazioni generali su ogni tipo di azienda ed anche per 
poter creare un'anagrafe delle imprese sul territorio. 
Il questionario è stato redatto dopo aver portato il progetto in consulta economica ed aver 
sentito le associazioni di categoria su quali quesiti era meglio porre alle aziende. 
Avevamo dato come primo termine di riconsegna il mese di maggio, riscontrando poche 
risposte abbiamo, insieme alla consulta economica, allungato i tempi fino alla fine di 
settembre. 
 
Stato d'attuazione al 31 dicembre 2015 
In sede di consulta economica si è pervenuti alla scelta di riprendere il progetto dopo la 
sperimentazione del Bando per l’innovazione. 
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SETTORE SERVIZI CULTURALI, RICREATIVI E POLITICHE GIOVANILI 
 
Il grande settore della Cultura, tradizionalmente diviso nei tre servizi di biblioteca, centro 
giovani e museo, riacquisterà autonomia e ancor maggiore unitarietà grazie all’istituzione 
della posizione organizzativa a capo di tutto il settore. La volontà è quella di agire in modo 
sempre più sinergico e coordinato, al fine di programmare un’offerta culturale ampia e 
facilmente comprensibile da parte dei cittadini, oltre che efficacemente volta ad ampliare la 
conoscenza, la creatività, lo spirito critico, la cittadinanza attiva, il benessere nelle 
relazioni. 
 
POLITICHE GIOVANILI 
 
Anche a seguito dei momenti di riflessione proposti durante la due giorni di fine novembre 
in occasione delle celebrazioni per il 25° anno di vita del Centro Giovani di Villa B,  nel 
2015 si programmeranno, con una rinnovata energia, progetti e attività per bambini, 
ragazzi e giovani, anche con il coinvolgimento di educatori alla pari e di genitori volontari.  
 
Attività e progetti: 
• apertura libera della Ludoteca per i bambini (e degli spazi adiacenti per genitori e nonni) 
e dello Spazio Village per gli adolescenti; 
• laboratori della ludoteca rivolti alle scuole del territorio; 
• offerta di attività e laboratori per bambini e adolescenti, con particolare riguardo al mondo 
femminile; 
• attività e laboratori all’aperto, in occasione di principali eventi ricreativi del Comune; 
• scuola di musica “Audiovilla” e relativi saggi estivi e di Natale. 
• collaborazione con il bar della Villa per una proposta ricreativa  di qualità, in inverno e in 
estate; 
• progetti e attività di approfondimento di grandi e importanti temi, come Guerra, 
Resistenza e Pace (Senz'Età generazioni resistenti), le relazioni affettive e la violenza 
sulle donne (25 novembre), la salute e l’abuso di sostanze, le risorse del pianeta e lo 
spreco alimentare;  
• iniziative estive d’intrattenimento, come il Tienanmente; 
• eventuale collaborazione con grandi iniziative che avranno luogo nella zona sportiva; 
• “Un mercoledì da lettori” (in collaborazione con Biblioteca comunale); 
• si completerà l’attivazione della YoungERcard, compatibilmente con la disponibilità dei 
commercianti del paese; 
• coordinamento del Tavolo comunale per la prevenzione del disagio giovanile; 
• iniziative volte a far conoscere il mondo del lavoro ai giovani e i giovani (dai Neet ai 
neolaureati) al mondo locale del lavoro. 
 
Stato di attuazione al 30 settembre 2015 
Sono stati svolti nel corso dei mesi gennaio-giugno laboratori della ludoteca rivolti alle 
scuole del territorio. 
E’ stata realizzata l’offerta di attività e laboratori per l’utenza libera (bambini e adolescenti), 
che sono stati svolti anche all’aperto in occasione dei principali eventi ricreativi del 
Comune (ad esempio la Fiera di Luglio). 
Continua la collaborazione con la scuola di musica “Audiovilla” con la proposta dei saggi 
estivi (alla Montagnola per gli allievi più piccoli, durante la rassegna Tienanmen per gli 
allievi più grandi e i gruppi di musica d’insieme). 
E’ stato assegnato il servizio di gestione di bar e sala ricreativa mediante bando ad una 
nuova società e si e’ attivata la collaborazione con i nuovi gestori a partire da giugno 
durante la rassegna Tienanmente e Cinema estivo. 
Sono stati attivati numerosi progetti per approfondire grandi temi quali la Guerra, la 
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Resistenza e la Pace, in occasione del 70° della Liberazione, mediante la realizzazione 
dell’iniziativa Senz’Età Generazioni Resistenti (uscita al Parco Storico di Montesole) e 
mediante la proiezione del film Monument Men. 
E’ stato realizzato inoltre un laboratorio in collaborazione con le classi terze della Scuola 
secondaria di primo grado,  durante la IX  settimana d’azione contro il razzismo 16-22 
marzo. 
E’ stata realizzata la rassegna di intrattenimento, cabaret, concerti e cinema estivo 
Tienanmente. 
E’ continuato il coordinamento del tavolo comunale per la prevenzione del disagio 
giovanile, che si incontra circa ogni 2 mesi. 
Si sono svolte numerose iniziative per far conoscere il mondo del lavoro ai giovani in 
collaborazione con il Centro per l’impiego di Modena (Opportunità per lavoratori e 
disoccupati, 2 incontri tra maggio e giugno, e InFormati, per illustrare l’offerta formativa per 
persone disoccupate o inoccupate, un incontro a settembre). 
 
Stato di attuazione finale 
Sono stati svolti anche nei mesi di ottobre-dicembre laboratori della ludoteca rivolti alle 
scuole del territorio. 
Il 20 dicembre si è svolta l’iniziativa Audiovilla Party, con concerti e saggi di fine anno, per 
festeggiare i 10 anni di convenzione con l’associazione Rino Viani che gestisce i corsi e le 
sale musica di Villa Bi. 
Si è svolta un’iniziativa in occasione del 25 novembre, giornata contro la violenza sulle 
donne, che ha coinvolto i ragazzi frequentanti il Centro Village. 
Il 29 novembre è stata realizzata in collaborazione con l’Oratorio Parrocchiale, la “Cena 
dei Popoli” presso la Polisportiva, per riflettere sul tema della povertà e dello spreco del 
cibo, al termine della quale è stato sottoscritto un PATTO ANTISPRECO da Pro Loco, 
Polisportiva e Oratorio Parrocchiale. 
E’ stato indetto un bando di concorso per giovani neo-laureati residenti a Campogalliano, 
in collaborazione con la Società Cooperativa Bilanciai, con scadenza 17 ottobre e il 25 
ottobre è stata organizzata una serata di presentazione dei giovani laureati al mondo del 
lavoro, dell’economia, del welfare e della cultura locali e di assegnazione dei  4 premi 
previsti dal bando.  
E’ stato approvata con delibera di Giunta n. 10 del 25/03/2015 l’adesione al COPRESC ed 
è stata conclusa la procedura per l’accreditamento delle sedi comunali per il Servizio 
Civile, mediante l’invio di tutta la documentazione necessaria presso la Regione Emilia-
Romagna, e a dicembre è stata impegnata la quota da versare per l’anno 2015. 
 
POLITICHE CULTURALI 
 
Nell’ottica dell’offerta culturale unitaria a cui si accennava sopra, si procederà, 
coinvolgendo associazioni e gruppi culturali, all’individuazione di un tema generale da 
proporre come filo conduttore per le varie attività dei diversi servizi: un tema che possa 
aiutare a riflettere tutti noi cittadini e che sia abbastanza ampio e articolato da poter essere 
coniugato secondo le esigenze e le modalità di intervento delle varie iniziative. Si 
procederà all’individuazione del tema nella prima parte dell’anno per poi utilizzarlo durante 
il nuovo anno scolastico e accademico. 
 
Stato di attuazione al 30 settembre 
Si è definito il tema comune che farà da filo conduttore per le attività culturali coordinate 
dal Centro Culturali: IL CIBO. 
 
Centro della Cultura e Biblioteca  
• attività di promozione della lettura per ragazzi e adulti; 
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• laboratori e letture per le scuole, anche in collaborazione con il Sistema Bibliotecario di 
Carpi; 
• collaborazione con l'Università per la Libera Età “Natalia Ginzburg” con l'attivazione di 
corsi e serate a tema, nell’ottica della formazione per tutta la vita; 
• iniziativa “Un mercoledì da lettori!” in collaborazione con il Centro Giovani; 
• Festa del Racconto 2014;  
• collaborazione con le associazioni culturali locali o singoli cittadini per l’attuazione di 
mostre artistiche di vario genere, presentazioni di libri di autori locali, iniziative musicali; 
• iniziative culturali volte alla conoscenza  e all’incontro fra diverse culture; 
• ripresa, nel prossimo anno scolastico, delle attività del Consiglio Comunale dei Bambini e 
dei Ragazzi. 
 
Stato di attuazione al 30 settembre 
Sono state svolte numerose attività di promozione alla lettura rivolte all’utenza libera (sia 
ragazzi sia adulti), mediante la proposta di letture animate, narrazioni di classici e incontri 
con autori. 
Sono stati proposti laboratori e letture per tutte le classi dell’Istituto comprensivo e delle 
Scuole dell’Infanzia del territorio, anche in collaborazione con la ludoteca comunale e il 
Sistema Bibliotecario di Carpi. 
Continua la collaborazione con l'Università per la Libera Età “Natalia Ginzburg”, mediante 
l'attivazione di corsi e serate a tema. E’ già stato presentato durante una serata inaugurale 
tenutasi il 25 settembre il programma dell’anno accademico 2015-2016 che prevede 
numerose serate sul tema del cibo. 
E’ stato programmato per sabato 3 ottobre lo spettacolo di Gianni Fantoni “Involucri 
pericolosi” , rientrante nell’ambito del programma della Festa del Racconto 2015. 
E’  stata attivata  proficuamente la collaborazione con associazioni e singoli cittadini per 
l’attuazione di mostre fotografiche e artistiche di autori locali  e per la presentazione di 
scrittori locali (culminante nella rassegna prevista per ottobre Giallo e dintorni in 
biblioteca). 
 
Stato di attuazione finale 
Domenica 22 novembre si è svolto il primo appuntamento del ciclo “Il Teatro delle 
Meraviglie”, in collaborazione con l’Associazione Il Teatro dell’Orsa, che ha proposto una 
serie di appuntamenti di teatro rivolto alle famiglie, presso la Sala comunale La 
Montagnola, proseguiti nel mese di gennaio. 
Durante la serata inaugurale delle attività in collaborazione con l’Università Natalia 
Ginzburg, tenutasi il 25 settembre, è stato presentato il programma dell’anno accademico 
2015-2016. 
Nel corso dei mesi di ottobre-dicembre si sono svolte le seguenti serate sul tema del cibo: 
venerdì 23 ottobre “Parliamo di alimentazione, il perché delle intolleranze”, in 
collaborazione con l’Erboristeria “La bottega di Viola” e venerdì 27 novembre “Parliamo di 
sindrome metabolica”, in collaborazione con la Farmacia Comunale. Venerdì 14 novembre 
si è svolta la serata dal titolo “Parliamo di benessere. La personalità e la floriterapia” e 
venerdì 12 dicembre la serata “Le conifere – Un mondo senza fiori”. 
A novembre è stata rinnovata la convenzione con l’Università Natalia Ginzburg di Modena. 
E’ stato realizzato sabato 3 ottobre lo spettacolo di Gianni Fantoni “Involucri pericolosi” , 
rientrante nell’ambito del programma della Festa del Racconto 2015. 
Dal 25 settembre al 14 dicembre presso la biblioteca è stata allestita la mostra fotografica 
“Sudafrica oggi”, con opere di Cristina Zapparoli, in collaborazione con il Circolo 
Fotografico 4Ville di Villanova. 
Martedì 13 e 20 ottobre si sono svolti in biblioteca due incontri per il ciclo GIALLO E 
DINTORNI IN BIBLIOTECA, con la presentazione delle opere degli autori locali Raffaella 
Bosi e Luigi Guicciardi. 
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Memoria   
Il 2015 rappresenta una data particolarmente importante per la nostra storia: è il 
centenario dell’entrata in guerra dell’Italia nel Primo conflitto mondiale e soprattutto il 70° 
anno dalla fine della Seconda guerra mondiale. Particolare risalto sarà quindi dato alle 
attività della Memoria di quest’anno, in particolare nei primi mesi. 
 
• Attività per il Giorno della Memoria;  
• Viaggio della Memoria (quest'anno con meta internazionale, sempre proponendo gratuità 
o prezzi agevolati per la partecipazione dei ragazzi dai 10 ai 16 anni);  
• Festa della Liberazione;  
• Attività per il 4 novembre;  
• Collaborazione con la Fondazione Fossoli. 
 
Stato di attuazione al 30 settembre 
Sono state realizzate attività in occasione del Giorno della Memoria, in collaborazione con 
l’Istituto Comprensivo. 
E’ stato realizzato il Viaggio della Memoria a Mauthausen e Salisburgo dal 1 al 3 maggio. 
In occasione del 70° della Liberazione è stata realizzata una rassegna che ha previsto 
l’incontro con un sopravvissuto ad Auschwitz, la proiezione di 2 film e un Consiglio 
comunale aperto alla cittadinanza. 
Continua la collaborazione con la Fondazione Fossoli. 
Integrazione 
E’ stata realizzata la mostra di cimeli e materiali relativi alla prima Guerra Mondiale 
appartenenti al sig. Luigi Nascimbeni dal 21 febbraio al 15 marzo 2015. La mostra è stata 
oggetto di visite guidate da parte  di 12 classi della scuola secondaria di primo grado 
dell’Istituto Comprensivo. 
Sono state proposte altre attività in occasione del centenario dell’entrata in Guerra 
dell’Italia: lo spettacolo FUORI FUOCO  rivolto alle classi III della scuola secondaria  che 
si à svolto presso la Sala Montagnola martedì 24 marzo 2015 e la narrazione del romanzo 
NIENTE DI NUOVO SUL FRONTE OCCIDENTALE, a cura di Simone Maretti, che si è 
svolta lunedì 2 marzo 2015 presso la Biblioteca comunale. 
 

Stato di attuazione finale 
Sono state realizzate le celebrazioni in occasione del 4 novembre. 
 
Museo della Bilancia e Libra 93  
Negli anni il Museo della Bilancia si è affermato sempre di più non solo come sede 
espositiva ma anche e soprattutto come Centro Nazionale di documentazione delle 
strumentazioni per la pesatura e la misurazione e come centro di divulgazione scientifico-
tecnologica nei confronti del pubblico di famiglie con bambini; nel 2015 continuerà pertanto 
la sua attività di studio e ricerca sulla bilancia, la metrologia storica e l'attività didattica e di 
divulgazione. 
Proseguirà inoltre l'organizzazione di mostre ed eventi culturali tematici, inseriti all'interno 
dell'ampia offerta culturale proposta dall'amministrazione.  
Si conferma infine il ruolo centrale del Museo per lo sviluppo del turismo locale, grazie al 
suo inserimento all'interno di importanti circuiti sovraregionali, con la valorizzazione dei 
prodotti enogastronomici locali e della zona laghi del nostro comune. 
 
• Collaborazione con il nuovo consiglio di Libra ’93 per la gestione delle proposte e attività 
museali; 
• partecipazione ad eventi provinciali, nazionali ed internazionali: Musei da Gustare, Notte 
europea dei Musei, Giornate Europee del Patrimonio, Settimana della Cultura Scientifica e 
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tecnologica; 
• organizzazione e gestione del concorso nazionale per scuole "Il peso delle idee"  con 
premiazione presso Casa Berselli; 
• coordinamento e comunicazione della rassegna gastronomica di qualità "I Piatti della 
Bilancia"; 
• Organizzazione, gestione e comunicazione del programma di appuntamenti della 
rassegna autunnale "Giorni della Bilancia"; 
• Allestimento di nuove iniziative in collaborazione con Associazioni, Musei, Enti o privati; 
• percorsi di visita per scuole alle collezioni del Museo, alle mostre e nel territorio; 
• coordinamento con altri soggetti del territorio per favorire una promozione turistica 
integrata; 
• "Magica Scienza!", appuntamenti a cadenza mensile per favorire l'approccio dei bambini 
e dei ragazzi alle scienze sperimentali; 
• Convenzione per la gestione didattica dell’acetaia comunale presso Casa Berselli, già 
inserita nei circuiti di visite guidate dl Museo. 
 
Stato di attuazione al 30 settembre 
Si è rinnovata la collaborazione con il consiglio di Libra 93 per la gestione del Museo della 
Bilancia. 
Si è partecipato a eventi quali Musei da Gustare, Notte europea dei Musei, Giornate 
Europee del Patrimonio, Settimana della Cultura Scientifica e tecnologica. 
Si è svolto il concorso nazionale “Il peso delle idee”. 
Sono state riprogrammate e proposte le rassegne “I Piatti della Bilancia” e “I Giorni della 
Bilancia” che si svolgeranno nel mese di ottobre 
Sono state proposte attività ed esposizioni in collaborazione con Associazioni, Enti e 
privati, quali Butchers for Children, mostra dell’arte dei macellai e dei norcini, e la mostra 
della donazione Huller. 
Sono stati proposti percorsi di visita e laboratori per le scuole e gli appuntamenti mensili di 
“Magica Scienza”. 
E’ stata predisposta la convenzione per la gestione dell’acetaia comunale, dopo numerosi 
incontri con Ente di Gestione per i Parchi dell’Emilia Centrale e Consorteria dell’aceto 
balsamico di Modena. 
Continua il coordinamento per favorire la promozione turistica locale con altri soggetti del 
territorio, in particolare  operanti nella Zona Laghi. 
 

Stato di attuazione finale 
Ad ottobre si sono svolte le rassegne “I piatti della Bilancia” e “I giorni della Bilancia”. 
Ad ottobre e’ stata approvata la Convenzione con l'Ente di gestione per i parchi e la 
biodiversità Emilia Centrale e la Consorteria dell'aceto balsamico tradizionale per lo 
sviluppo del progetto "L'Acetaia Balsamica". 
Il 18 ottobre è stata inaugurata la mostra IL TESORO A PEDALI, che resterà allestita fino 
al 10 luglio 2016 e prevede un ricco programma di eventi collaterali e la proposta di visite 
guidate alle scuole. 
 
ASSOCIAZIONISMO 
Si continua nell’opera di  regolamentazione  dei rapporti con le associazioni di volontariato 
singole o associate e di promozione sociale e culturale, per la concessione di materiali e 
spazi. Si continuerà inoltre a collaborare con le associazioni per i progetti ricreativi, sociali 
e sanitari da sviluppare sul territorio, in una visione sempre più unitaria del volontariato, 
specialmente di quella parte che costituisce la Consulta. 
 
Stato di attuazione al 30 settembre 
Sono state sottoscritte convenzioni con l’associazione “Vivere Donna ONLUS” e 
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l’associazione di promozione sociale “Centro Anziani La Quercia”.  
Continua la collaborazione con la Consulta del Volontariato per la realizzazione di progetti 
ed iniziative. 
 
ATTIVITA’ RICREATIVE 
L'impegno dell'amministrazione nel cercare di sviluppare nuovi sistemi di relazioni con le 
associazioni del territorio, cercando di coinvolgere anche i commercianti e le associazioni 
di categoria locali, ha portato alla creazione della Proloco, che ha promosso le principali 
attività ricreative del Comune. L’impegno dei privati non va sprecato bensì valorizzato, 
proprio per questo continueremo a sviluppare le collaborazioni con loro. 
Riconfermiamo l’impegno nella realizzazione delle principali iniziative a interesse 
dell’intera collettività, con la volontà  di proporre attività anche nuove, con sempre maggior 
coinvolgimento della nuova Proloco Campogalliano.  
 
Si confermano le grandi iniziative, anche con programmi rinnovati: 
• Fiera di luglio; 
• Sagra di Sant’Orsola; 
• Maiale in Piazza; 
• Natale a Campogalliano. 
 

Stato di attuazione al 30 settembre 
Sono state realizzate in collaborazione con la Pro Loco locale le iniziative: Maiale in piazza 
e Fiera di Luglio. 
 

Stato di attuazione finale 
Sono state realizzate in collaborazione con la Pro Loco locale le iniziative: Sagra di 
Sant’Orsola e Merry Christmas Campogalliano 2015. 
 
 
MOVIMENTO E SPORT 
Sempre nella convinzione che il movimento per tutta la vita e lo sport abbiano grande 
valenza educativa e di promozione al benessere psicofisico, l’amministrazione continua a 
incentivare tali attività nei confronti dei cittadini.  
Si confermano e si prevede: 
• il “Settembre Sportivo ”, manifestazione nella zona laghi, prevedendo un lavoro di 
maggior coinvolgimento delle scuole del territorio;  
• valorizzazione della zona laghi attraverso le manifestazioni sportive e la pratica sportiva; 
• l'apertura della piscina comunale nel periodo estivo; 
 
La gestione degli impianti sportivi del paese è stata concessa, successivamente a 
manifestazione di pubblico interesse, all'asd “Polisportiva Campogalliano”. 
Il rapporto di collaborazione tra Amministrazione e Polisportiva è regolato da apposita 
convenzione e anche per il 2015 è stato riconfermata l’entità del contributo finalizzato alla 
realizzazione di tutte le attività necessarie per la promozione della pratica sportiva e del 
movimento. Per il 2015 ci proponiamo di predisporre progetti di fattibilità sulla 
riconversione della struttura attualmente destinata a bocciodromo. 
 
Stato di attuazione al 30 settembre 
Si è svolto il programma del “Settembre Sportivo” con numerose iniziative presso la Zona 
Laghi. 
Continua la valorizzazione dell’area con la proposta di numerose manifestazioni sportive e 
l’attivazione di un Comitato Laghi di cui fanno parte tutti i soggetti che svolgono attività 
presso la zona. 
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Stato di attuazione finale 
E’ stato concesso all’ASD Polisportiva di Campogalliano un contributo per la 
manutenzione straordinaria per una riqualificazione e ristrutturazione degli spazi del 
bocciodromo. 
 
Piscina Comunale 
La piscina comunale sarà aperta anche per il 2015 con le modalità già percorse negli anni 
precedenti, nell’ottica di offrire attività ricreative per i ragazzi di Campogalliano e per i 
centri estivi. 
 

Stato di attuazione al 30 settembre 
E’ stata sottoscritta una convenzione con la Polisportiva di Campogalliano per la gestione 
della piscina nei mesi estivi. 
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FARMACIA COMUNALE 
 
Verranno mantenute e sviluppate le varie attività di promozione e di informazione 
sanitaria, convinti del grande ruolo sociale e di prevenzione delle malattie che la Farmacia 
svolge. Inoltre si continuerà a implementare i servizi offerti attraverso la collaborazione e in 
sinergia con gli altri settori del Comune e dell'Unione. Si continuerà anche la 
collaborazione con la Farmacia comunale di Soliera. 
 

Stato di attuazione al 30 settembre 
Oltre le attività ordinarie quotidiane si sono svolte  giornate in farmacia con spazi dedicati 
alle diverse associazioni, in particolare: 
- tutti i martedì mattina prova pressione e prova ossigenazione del sangue con volontari 

della Croce Rossa Italiana; 
- giornata con la presenza di volontari dell'associazione diabetici con consulenza e prova 

glicemia gratuita. 
 

Stato di attuazione finale 
Oltre alle attività ordinarie si segnalano le seguenti attività: 
serata di informazione con tema: “le malattie metaboliche”; 
distribuzione opuscoli informativi sulle piccole patologie stagionali. 
 
 
PERSONALE 
 
È in corso la procedura di mobilità relativa alla ricerca di una persona per la costituzione 
del servizio ambiente. 
Nel 2015 sono previsti due pensionamenti la cui sostituzione, con relativa modifica della 
pianta organica, sarà valutata in corso d'anno. 
I margini di spesa per personale per il 2015 risultano dalle simulazioni fornite dal ''settore 
amministrazione e sviluppo delle risorse umane dell'Unione delle terre d'argine'', in 
particolare  essi riguardano la possibilità di assunzioni a tempo determinato per una spesa 
di circa  30.000 euro a cui si potranno aggiungere ulteriori risparmi di spesa dovuti al 
rispetto dei tempi di pensionamento delle uscite programmate. 
Nell'ambito del piano occupazionale triennale dell'Unione delle terre d'argine relativo al 
personale per ''attività correlate a emergenza e ricostruzione sisma 2012'' si confermano, 
nella misura attuale, i contratti esistenti a tutto il 2015. 
 

Stato di attuazione al 30 settembre 
La procedura di mobilità per la costituzione del servizio ambiente si è conclusa 
positivamente con un'assunzione a far data dal 15/04/2015. 
Nel piano occupazionale  è stata prevista la sostituzione nel corso del 2016 dei due 
pensionamenti avvenuti nel 2015. 
Per rispondere ad esigenze di carattere temporaneo nel II semestre si è proceduto 
all'assunzione  a tempo determinato di  un collaboratore farmacista part-time per la 
Farmacia comunale, oltre alla collaborazione di personale in stage, e all'assunzione di un 
istruttore amministrativo part-time  per il Settore Servizi al territorio. Per il 2015 è stato 
confermato l'Istruttore direttivo addetto stampa part-time , residuando comunque una 
disponibilità  utile a fronteggiare nuove esigenze per il restante periodo. 
 
I SERVIZI IN UNIONE 
 
Per l'anno 2015, il Comune di Campogalliano trasferirà all'Unione Terre d'argine 
grossomodo la stessa somma del 2014, per mantenere i servizi al buon livello a cui siamo 
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abituati.  
Per gli obiettivi dei servizi già in Unione, si rimanda alla relazione che accompagnerà il 
bilancio dell'ente, in approvazione a gennaio 2015. 
Per una maggior diffusione delle scelte politiche riguardanti servizi importanti come 
Istruzione, Sociale e  Polizia Municipale, dopo l'approvazione del bilancio dell'Unione il 
Comune di Campogalliano effettuerà incontri a tema coi cittadini. 
 
 
 


